



# 互に聲合 みんなが輝く 萬歳っ子

学校だより第1号  
旭市立萬歳小学校  
令和7年4月8日



## 令和7年度がスタートしました

令和7年度がスタートしました。昨年度に引き続き、萬歳小学校をお預かりいたします校長小長谷 晶と申します。よろしくお願ひいたします。

さて、本日3名の転入生、そして明日は10名の新入生を迎え、今年度の萬歳小は70名が在籍します。少人数だからこそできるきめ細かな教育、少人数ゆえの短所を打ち消す他学年や中和小・古城小との積極的な交流を行い、萬歳小の子どもたちが夢を育み、社会に出て自立した生活ができるよう、その土台を築く教育を職員一丸となって進めていきます。そして、子どもたちや保護者の方が、心から萬歳小でよかったと思える学校づくりに励んでいきます。

## 始業式から

始業式で、曾我健太さんのお話を子どもたちにしました。曾我さんは、五歳の時に農業機械に足をはさまれて左足首から下を失い、義足での生活を余儀なくされますが、そのハンデを物ともせず、愛媛県今治西高校で甲子園出場を果たした方です。もう20年以上前の話で、子どもたちに見せた動画も古さは否めませんが、新しい年度の初めに、何か感じてもらえることがあればと思い、取り上げました。

2年生から6年生まで幅のある子どもたちにあまり時間をかけずに話をしましたので、十分に伝えきれないところがあったかなと感じています。そうしたことも含め、式では触れなかったことにも多少記載していますので、子どもたちには保護者の方と一緒に読んでいただくと嬉しいです。

\*\*\* \*\*

曾我さんは、小学校に上がると義足が人の目にさらされ、足（義足）をジロジロ見られてつい手が出てしまうことが、あったようです。ジロジロ見られたり、からかわれたりしないためにはどうしたらよいか。曾我さんはあるインタビューでこう答えています。

「（そのためには、）そうしてくる子たちよりも何でもできないといけない。自分が他人よりもうまくできることで認められる。そういう立場にならないと現状を打破できない。そう思って、（小学校3年で）野球を始めてからは努力もそれなりにして、何とかチームの中心選手になることができました。」

また、「放課後や休日は、他の子どもたち以上に練習や準備をしていたのですか？」という質問にも次のように答えています。

「はい。休みの日は、家の近くの広場で近所の友達と集まって、体育でバスケットボールをしていればバスケットボールを、サッカーをしていればサッカーをして、人に負けないように練習していました。」

\*\*\* \*\*

私たち（子どもたち）のまわりは、言い訳に満ちています。言い訳は、芽吹こうとしている可能性を確実にダメにします。曾我さんのような強い意志は、なかなか持てないかもしれませんが、子どもたちには、一つのことだけでも貫く芯（真）（心）の強さを持ってほしいと願っています。子どもたちの可能性を信じ、その可能性を伸ばす…そのために様々な機会を与え、励まし、やらせきる…そのような教育活動を展開していきたいと考えています。



始業式の様子



曾我健太さんの活躍の様子を動画で

## 転出教職員紹介

職名	氏名	転出先
教頭	松本 明美	旭市立滝郷小学校
教諭	梅田 愛	旭市立中央小学校
教諭	羽角 詩織	銚子市立春日小学校
養護教諭	齊藤 香苗	旭市立千潟小学校
副主査	伊藤 康代	旭市立中和小学校

## 転入教職員紹介

職名	氏名	転入元
教頭	金杉 歩	香取市立水の郷小学校
教諭	工藤 久恵	旭市立矢指小学校
教諭	飯田愛香李	新規採用
養護教諭	仲條理紗子	匝瑳市立共興小学校
事務長	江波戸かおり	旭市立豊畑小学校

## 令和6年度 萬歳小学校スタッフ

担当等	氏名	担当等	氏名	
校長	小長谷 晶	事務	江波戸かおり	
教頭	金杉 歩	用務員	崎山 美紀	
教務・専科	檜本 剛久	スクールサポート	保科 俊幸	週に4日(水曜日以外)
1年担任	古山 葵	教諭補助員	来栖麻奈美	毎日午前
2年担任	飯田愛香李	教諭補助員	枝川 良実	週に2日(火・金曜日)
3年担任	伊能 諒	A L T	トスカス エーリン	週に2日(火・金曜日)
4年担任	高橋 淳	学校図書館司書	池田 遥香	週に1日(水曜日)
5年担任	宮崎 愛海	指導教員	山口 正	週に1日(金曜日)
6年担任	中島 友梨	指導教員	伊藤美由紀	年間の予定に従って
ひまわり担任	工藤 久恵	初任者補充教員	鈴木 弘	年間の予定に従って
たんぼぼ担任	佐生 和恵	スクールカウンセラー	来栖 郁代	隔週月曜日
養護教諭	仲條理紗子			



※画像は加工してあります。

写真は、毎日フルタイムで勤務している14名の職員です。

職員の数も決して多くはありませんが、子どもたちの力を伸ばすため、また子どもたちの夢を育むため、教育活動に邁進していきます。

他の9名の職員とあわせて総勢23名、1年間よろしく願いいたします。

